

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2017)
Heft: 96

Rubrik: Mon animal et moi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Complices comme des gamines

Suzanne, dite Misette, et *Chipie*, un couple récent qui fait des étincelles. A 81 ans, la première pète le feu et s'amuse d'un rien. Comme sa jeune chienne.

QUI SONT-ELLES ?

Ancienne directrice de la Ligue pulmonaire neuchâteloise, Suzanne Knutti-Duvernay a une sacrée pêche. Elle joue plusieurs fois par semaine au tennis, situé tout près de chez elle à Colombier. En plus de son énergie, un rien l'amuse. *Chipie*, elle, a une année depuis le 27 novembre dernier. C'est un adorable bichon maltais, sans pedigree, qui a l'avantage d'avoir des cheveux et non pas des poils. Un détail important, puisque la fille de Misette et une de ses petites-filles sont allergiques.

LEUR RENCONTRE

Veuve, Suzanne a dû euthanasier son chat de 22 ans devenu sénile et agressif. Elle s'est dit qu'elle prendrait bien un chien, elle qui a en rêvé toute sa vie. Eléa, une de ses petites-filles, est arrivée : « J'ai exactement ce qu'il faut pour toi. » Ni une ni deux, départ pour le Jura et la découverte de *Chipie*. « De la portée de cinq, il ne restait plus qu'elle. Elle avait été promise à des Valaisans, mais les propriétaires se sont rendus compte qu'ils voulaient en fait la revendre. Alors, c'est moi qui l'ai eue. »

ET VOUS ?

Vous voulez aussi nous parler de votre animal de compagnie ?

Contactez-nous par écrit à contact@generations-plus.ch, ou générations, rue des Fontenailles 16, 1007 Lausanne.



LEUR DIALOGUE

« Si je lui parle ? Bien sûr. Elle me regarde, je lui dis : « On y va, elle se dresse et on part. Elle adore sortir, jouer, elle court incroyablement vite. Mais, si je lui parle, c'est aussi bien sûr parce que je suis toute seule. On se comprend très bien, on se regarde dans les yeux. Après, elle m'a apporté une vie sociale incroyable. Quand je sors avec elle, plein de gens me parlent, alors que certains me disaient à peine bonjour auparavant. »

LEUR CARACTÈRE

« Elle est joueuse, c'est normal vu son âge. Et très coquine, elle porte bien son nom. Si *Chipie* peut sauter sur la table pour prendre le beurre, elle le fait. Le soir, je la mets dans son lit, j'éteins la lumière et je la retrouve dans mon lit. Sinon, elle est très sociable, adore le monde, les messieurs surtout. J'ai envie de faire de l'agility avec elle, mais, pour l'heure, je prends des cours pour lui apprendre l'essentiel, comme le rappel. »

LEUR TERRITOIRE

« La maison lui appartient. En revanche, le jardin n'étant pas clôturé, je l'y attache. Sinon, de grandes promenades en liberté dans les vignes, au bord du lac où elle adore s'amuser dans le sable et, bien sûr, les immenses terrains militaires. Je l'ai emmenée une seule fois au tennis, on s'est bien amusés avec mon frère, mais on n'a quasiment pas pu jouer. Depuis, elle reste à la maison, j'ai de la chance, elle n'abîme rien. Enfin, sauf... les chaussures. »

J.-M.R.